

Pacification basée sur la foi dans le cyberspace

Dr Mohsen Ghanbari Alanagh¹

Résumé

Le monde contemporain est plein de tensions, le défi c'est le conflit entre les êtres humains, les nations et les gouvernements, et pour s'en débarrasser, il n'y a pas d'autre moyen que d'établir l'amour et la réconciliation et un effort collectif pour faire la paix. La vie humaine contemporaine est une vie secondaire liée à l'ombre de l'ère de la communication et des nouvelles technologies de l'information, elle possède toutes les caractéristiques d'un espace réel avec des complexités comportementales et communicationnelles entre les utilisateurs. Dans cette situation, la pacification basée sur la foi est l'un des meilleurs modèles de consolidation de la paix par laquelle les militants religieux tentent de surmonter les conflits humains et d'apporter la paix, la stabilité et la foi à la société humaine - à la fois dans la vie réelle et dans la vie virtuelle. Après analyse des concepts de la recherche, cette étude présente un modèle d'établissement de la paix basé sur la foi selon les quatre catégories de conflit dans le cyberspace.

Mots-clefs: Pacification, axé sur la foi, cyberspace

1. Membre du conseil scientifique de l'université internationale Al-Mustafa:
ghanbarialanagh@yahoo.com

Cadre conceptuel

1. Foi

La foi c'est la croyance aux enseignements d'une religion et étymologiquement, religion signifie habitude et dignité, adoration, obéissance, puissance, jugement, conduite, méditation, destin, piété, nation et contrainte (Ibn Manzur, 1996, v. 13, p. 170) et (Zubaydi, 1992, v. 9 p. 209).

Dans la littérature coranique aussi, la religion signifie punition, compte, loi, obéissance et servitude, soumission, méthode, procédure, et monothéisme (Râgib, 1994, p. 174), Tarihi, 1992, p. 76 _ 77) et (Banabi, 1973, v. 2, p. 380 _ 381).

Selon le langage technique, la religion désigne dans bon nombre de cas un ensemble de lois, de coutumes, de principes et lois, parfois des éléments doctrinaux y sont ajoutés (Nâsir, 1993, v. 2, p. 369). En d'autres termes, elle contient aussi bien des propositions descriptives que des propositions de valeur.

Dans une définition globale donnée par les penseurs de l'islam, on peut dire que la religion est “un ensemble d'enseignements théoriques et idéologiques, de principes et règles pratiques, d'instructions morales touchant diverses dimensions individuelles et sociales compatibles avec l'intellect humain et sa nature, venant de Dieu par la voie des prophètes pour la direction matérielle et spirituelle de l'humanité. Mis complètement en pratique, ils procurent à l'homme le bonheur et le salut dans ce monde et dans l'au-delà (Tabatabaî, 2007, v. 2, p. 130), (Misbah Yazdi, (2005), v. 1, p. 28) et (Abdoullah, p. 3).

Il est également nécessaire de signaler que l'islam en tant que dernière et religion complète divine s'obtient par la compréhension profonde des quatre sources - le livre de Dieu, la tradition, la raison et le consensus – les érudits islamiques et les juristes ont joué leur rôle dans ce domaine à diverses périodes.

2. Pacification

La pacification est utilisée comme un parapluie ou métadonnée - pour inclure les mots suivants:

_ Résolution de conflits, beaucoup de gens pensent qu'elle désigne la fin du processus, alors que les conflits ne sont pas simplement éliminés et ne se terminent pas.

_ La gestion des conflits, comment conduire un conflit vers une solution.

_ Réduction des conflits, cette interprétation a été utilisée par certaines institutions gouvernementales. Ceux qui soutiennent ce point de vue croient que la réduction des conflits, bien qu'elle diminue sa douleur, n'élimine pas pourtant ses causes principales.

_ Prévention des conflits, prendre des mesures préventives de consolidation de la paix pour empêcher un conflit violent.

Certains pensent que dans de circonstances particulières les conflits peuvent être perçus comme une opportunité positive pour le changement nécessaire, pour ce faire, ce n'est pas forcément le conflit qu'il faut prévenir, mais la violence qui s'ensuit.

-Transformation des conflits, au lieu de gérer ou de résoudre un différend, il s'agit d'en changer le fond, mais le processus exact de transformation ou ce qui est transformé, n'est pas clairement expliqué.

Bien sûr, certains groupes préfèrent utiliser aussi les mots coexistence ou réconciliation pour améliorer les relations intergroupes, bien que certains gouvernements ont discrédité ces concepts en les utilisant dans des actions superficielles et en n'abordant pas les principaux aspects judiciaires et contradictoires des conflits.

En général, ceux qui se concentrent sur un domaine plus large d'objectifs de la réconciliation et de la sécurité que la question du conflit trouvent bon d'utiliser le mot "pacification", parce que les termes liés aux conflits sont toujours étiquetés négativement avec des expériences de conflit - et ne peuvent en aucun cas garantir un environnement de paix.

3. Pacification basée sur la foi

Dans le domaine de la politique mondiale contemporaine, la religion est devenue une question très importante et les décideurs reconnaissent son rôle dans la résolution des conflits et l'instauration de la paix, même si, dans certains cas, les religieux provoquent des conflits, les enseignements religieux jouent toujours un rôle dans la résolution des conflits et la réduction des tensions.

En conséquence, la pacification basée sur la foi est un modèle spécial de résolution des conflits et de consolidation de la paix qui met en évidence le rôle positif de la religion et des institutions confessionnelles dans la société.

Les activistes pacifistes confessionnels cherchent à soutenir les communautés touchées par la guerre en invoquant les enseignements religieux, la moralité et la spiritualité dérivés de la religion, en les invitant à la paix, jouer la médiation entre les groupes impliqués, et encourager la réconciliation, le dialogue, le désarmement, et la stabilité.

La pacification basée sur la foi implique un large éventail d'actions qui sont enracinées dans les sources religieuses originales du livre et de la tradition, des actions telles que la défense et le soutien - l'éducation, le dialogue interreligieux et extra religieux, la médiation, la supervision et l'orientation, et la justice qui montrent la voie de la paix religieuse.

Parmi les points forts des militants de la paix basée sur la foi, on peut citer la forte motivation religieuse, un engagement élevé et profondément enraciné, une présence historique sur les scènes de conflit et un rôle dans la conduite des parties en conflit vers la paix et la stabilité.

4. Cyberspace

Le cyberspace est lexicalement dérivé de la “cybernétique” et a des origines grecques, son sens principal dans cette langue est “gouvernance et gouvernement”, comme on le trouve dans les œuvres de Platon. Son équivalent persan peut être la connaissance de l'orientation et du contrôle ou l'autonomie gouvernementale.

Aujourd'hui, la cybernétique - dans une certaine mesure - conserve son sens ancien et représente la connaissance qui permet à l'homme ou à la machine automatisée de régner et de commander.

Dans le nouvel usage, le cyberspace est également un environnement dans lequel s'établissent des connexions au sein de réseaux informatiques. Ce terme est devenu populaire dans les années 1990 lorsque l'utilisation d'autres mots tels que Internet, réseautage et communication numérique était en expansion et le terme cyberspace pouvait représenter toutes les idées émergentes (Strate, 1999, p. 382 _ 383).

Selon Kramer, 28 différentes définitions du cyberspace ont été présentées dont voici la dernière, Kramer, 2009:

Un territoire mondial dynamique composé de spectres électroniques et électromagnétiques visant à créer, déposer, corriger, échanger, partager, extraire, utiliser, effacer des informations et dissocier les ressources physiques. Cet espace se compose de:

1. Des appareils et dispositifs de télécommunications qui permettent de connecter le système et les réseaux TIC.
2. Des systèmes informatiques et logiciels connexes qui jouent le rôle fonctionnel et de connectivité d'une base de domaine.
3. Des réseaux inter ordinateurs;
4. Des réseaux structurés des ordinateurs;
5. D'un accès des utilisateurs aux itinéraires d'interface réseau;
6. Des réseaux (Internet).

La religion dans le cyberspace et son déroulement

Analyser et expliquer la présence de la religion dans le cyberspace nécessite une gradation qui lui est propre, tel que mentionné ci-dessous:

1. Numérisation du contenu religieux par les érudits religieux;
2. Sites Web d'autorités religieuses affiliés aux érudits religieux et aux centres religieux;
3. sites Web interactifs des questions et réponses liées à divers domaines religieux;
4. L'expérience de vie religieuse de la réalité virtuelle.

Modèle de pacification basée sur la foi dans le cyberspace

Le modèle conceptuel et schématique des principaux éléments d'établissement de la paix islamique se manifeste systématiquement sous la forme d'un système qui explique les différentes périodes de la numérisation et prévoit l'atmosphère future du rétablissement de la paix islamique dans la vie religieuse de la réalité virtuelle en se basant sur l'avenir et la réalisation d'une société mondiale des réseaux fondée sur la paix et la foi.

Le modèle obtenu se compose des éléments suivants:

1. Etablissement de la paix

Dans le modèle d'établissement de la paix religieux, l'islam est présenté comme un message de paix, et les musulmans à l'instar d'un groupe qui protège les autres humains de leurs mains et de leurs langues en sécurisant leurs biens et leur vie, ces musulmans seront des artisans de la paix et des médiateurs des conflits entre les peuples au jour du jugement dernier. Ce message s'adressera à tout celui qui aura la tâche de le transmettre aux autres.

L'environnement d'établissement de la paix basé sur la foi pour les militants musulmans dans cette étude est le cyberspace, dans lequel un large public du monde entier passe beaucoup de temps.

2. Déroulement de la pacification

-Propagande de la religion, fournir un contenu religieux dans le cyberspace et y faciliter l'accès aux utilisateurs.

Numérisation du contenu religieux par les religieux, dans cette étape, en raison de la familiarisation du cyberspace, les religieux essaient de diffuser leur message de paix et de la foi en publiant du contenu religieux numérique sur le net dans le but d'orienter les utilisateurs vers le ciel et en direction du message divin vivifiant et tourner leurs cœurs vers la foi et la piété.

Dans cet espace, le message de la religion est entendu aux côtés d'autres voix, sans aucune contrainte ou atteinte aux croyances des autres.

En conséquence, les utilisateurs qui ignorent les enseignements religieux et qui initient pour ce fait l'inimitié contre l'islam, prendront conscience, recevront le message pacifique de l'islam et réduiront leur inimitié avec cette religion en raison de la publication de contenu religieux dans les réseaux sociaux; sans oublier que les humains sont l'ennemi de ce qu'ils ne connaissent pas (Radhi, 1994, sagesse 163).

Le principal indicateur de cette phase est la prédominance des textes religieux d'informations stockées et partagées sur d'autres plateformes de communication religieuse dans les réseaux sociaux, ce qui entrainera l'émergence de sites textuels avec une conception graphique et une apparence simple.

Ce type d'utilisation d'Internet se concentre sur le stockage d'information. Les réseaux sociaux est un bon espace pour stocker des textes religieux, c'est pourquoi les religions sont apparues pour la première fois dans cet espace par le texte. Pour cette fin, les premiers sites chiites comme «Al islam», «Al kauçar», «Aali bayit», et «Haouzah» contenaient des livres et d'autres sources authentiques chiites.

Selon la recherche actuelle et les statistiques fournies par le site de recherche chiite, à ce jour, plus de 4 000 volumes de livres provenant de sources chiites célèbres ont été mis en ligne sur internet.

-Autorité religieuse et épistémologique, accréditation du contenu fourni par des personnes physiques, des autorités religieuses, des érudits islamiques, et des personnes morales, y compris des institutions de séminaires religieux et universitaires.

Dans cette phase, après avoir été attirés par les enseignements religieux, les utilisateurs recherchent un contenu authentique dans le cyberespace, et les croyants missionnaires essaient de créer des sites Web pour l'autorité religieuse et épistémologique afin de répondre aux besoins des utilisateurs.

Les sites des autorités religieuses, des professeurs de séminaires et des universités, ainsi que des centres et institutions de séminaires religieux en sont des exemples qui tentent de valider leur contenu en citant des sources religieuses authentiques de manière ferme et

18..... **Al-Mustafa** Deux trimestriels spécialisés Etudes islamiques

rationnelle afin qu'il soit acceptable pour l'utilisateur chercheur de la religion. Dans cette perspective, le pacifisme religieux trouve une base solide qui sera fiable.

Pendant cette période on peut citer les œuvres programmées du centre de recherche informatique des sciences islamiques comme nurul anwar, jâmi' al ahadith – la fondation Yasin yarane, l'école de ayatullah Gulpaygani- le programme mu'jam fiqhi et mu'jam aqaidi.

Actuellement, les hautes autorités religieuses et les savants musulmans essaient d'être présents dans l'environnement virtuel et diffuser à travers la nouvelle technologie les services religieux qui étaient auparavant exécutés dans leurs maisons. Ce qui a soulevé le souci de multiplier les langues.

En ce temps, la plupart des sites religieux sont soutenus par le gouvernement, des institutions religieuses publiques et spécifiques, et la présence religieuse dans les réseaux sociaux devient plus remarquable.

En plus des érudits religieux, d'autres institutions religieuses telles que l'université internationale Al-Mustafa, l'Assemblée mondiale des Ahl ul-Bayt - l'Organisation de la culture et de la communication islamique, le Bureau de la propagande islamique, l'Institut Imam Khomeiny - ont également commencé ou élargi leurs activités virtuelles au cours de cette période.

-Réseau interactif sur la foi, un dialogue interreligieux et extra religieux des utilisateurs entre eux d'une part et la relation avec le directeur religieux du site d'autre part.

Questions et réponses dans divers domaines religieux, les défis émergents d'un monde en évolution obligent les utilisateurs à poser des questions et des réponses à jour afin de trouver de toute façon une réponse valable à leurs questions.

L'élargissement de la paix dans divers domaines de la vie, les défis théoriques et pratiques des utilisateurs de la foi en offrant une solution aux sujets préoccupants quotidiens sont les caractéristiques de cette décennie. Tout en mettant en synergie la foi, les utilisateurs de réseaux sociaux mettent leur fraternité de foi au premier plan sur les réseaux sociaux à travers le monde.

Expérience de la vie pieuse de la réalité virtuelle; formation de communautés confessionnelles virtuelles et communication des réseaux d'utilisateurs entre eux au sein d'un seul réseau, ainsi que communication entre d'autres réseaux confessionnels afin d'établir un réseau social moral et religieux.

Après la formation de réseaux confessionnels sous la forme de sites Web interactifs, un réseau de réseaux ou de connexions entre les réseaux confessionnels, y compris l'éducation, la recherche, les affaires, les rituels religieux en ligne et à distance, ainsi que des programmes de divertissement sains et moraux sont établis dans lesquels les croyants cohabiteront avec d'autres frères de foi dans les réseaux sociaux.

Dans ce cas, la communauté mondiale virtuelle sera formée sur la base de la foi et la paix mondiale sera apportée.

L'un des plus anciens sites axés sur les rituels est le site des supplications, qui contient diverses visites pieuses chiïtes pour différents rites en multimédia, il existe également de nombreux sites Web sur l'Achoura.

Le fait de se focaliser sur les rituels dans les sites islamiques a fait entrer des nouveaux mots tels que culte en ligne, chaire numérique, visite pieuse à distance et mosquée virtuelle dans le domaine de la communication virtuelle religieuse. Des ouvrages ont été écrits dans ce domaine, bien sûr, il ne faut pas oublier que le mot culte en ligne n'est pas spécifique aux chiïtes et à l'islam, car d'autres religions utilisent un langage tel que l'église virtuelle et le temple virtuel décrivant des rituels religieux virtuels.

De manière générale, les termes église et temple virtuel font référence à des sites conçus pour les rites religieux chrétiens et bouddhistes qui cherchent à offrir une vie virtuelle basée sur foi à leurs utilisateurs.

Ces sites Web assurent des tâches telles que l'envoi de prières religieuses par courrier électronique à leurs membres, la fourniture de documents ainsi que des multimédias religieux, etc.

Les temples virtuels simulent souvent leurs vrais temples - dans le cyberspace et ont des sections qui existent dans de vrais

temples, permettant à leurs adeptes d'y naviguer et d'effectuer des actions virtuellement (Campbell, 2006).

-Formation d'un réseau de réseaux confessionnels qui gèrent des communautés religieuses virtuelles, bien que généralement considérées comme positives, mais si les artisans de paix des différentes religions, en particulier les musulmans approximatifs et rassembleurs s'en détournent, cela peut conduire à des confrontations avec différentes communautés virtuelles.

En cas d'une atmosphère conflictuelle, les croyants, en plus de leurs activités antérieures, regardent les autres, des gens qui ne partagent pas avec eux la même foi sont actifs et se retrouvent aussi confrontés à un autre groupe.

Par exemple, les chiïtes s'inquiètent pour les sunnites et vice versa, les musulmans sont préoccupés par les gens du livre et vice versa, les théistes s'inquiètent pour les athées et en général, les réseaux sociaux sont un espace de confrontation.

La confrontation virtuelle engendre de problèmes tels que l'excommunication sur Internet, le terrorisme virtuel, le djihad virtuel et le piratage mutuel de sites Web religieux qui menace la communauté confessionnelle virtuelle.

Il est du devoir des artisans d'établissement de paix basé sur la foi d'appeler à l'unité de la foi, à la fraternité et - à l'unité humaine, à l'égalité dans l'humanité – en transformant le cyberspace d'un état de confrontation en un dialogue et une coexistence virtuelle pacifique.

L'un des sites Web chiïtes les plus connus axés sur le dialogue est le site de l'Assemblée mondiale pour le rapprochement des religions, qui a été créé avec l'approche du rapprochement et de la cohésion des écoles islamiques.

3. Stratégie de pacification

_ Consolider la foi des utilisateurs, stratégie de paix interne mettant l'accent sur le rôle de la foi et de la piété.

-Foi en réseau, stratégie de synergie de foi des utilisateurs au

Pacification basée sur la foi dans le cyberspace 21

sein d'un réseau de foi en insistant sur la fraternité de foi.

Mener une vie de foi, stratégie de connexion des réseaux confessionnels les uns aux autres et l'expérience de la vie avec foi dans l'environnement de réalité virtuelle sur la voie de l'établissement d'une communauté confessionnelle mondiale.

Références

Persan

1. Coran
2. Voie de l'Eloquence
3. Ibn Manzour, Mohammad ibn Mokaram (1996). Lisânul arab. Beyrouth. Dâru Sadr.
4. Babayi, Redha. Minbarehayé dijital. (Centre de gestion du Séminaires scientifiques féminins).
5. Djawadi Amouli Abdoullah. (1994). Shari't dar islam. Qom. Radjâ.
6. Djahangir, Issa. Managrafi Fazaye saibar shii.
7. <http://rasekhoon.net/article/show/875485>
8. Râgib isfhani, Hossein ibn Mohammad (1194). Mufradat alfazul qur'an. Beyrouth: Dâru Shamiyyah.
9. Sadouq, (361 H). Mânîl akbar. Qom. Publications islamiques.
10. Tabatabaî, sayyed Mohammad Hossein. (1993). Tafsir al mizan. Traduction de sayyed Mohammad Bâqir Musawi Hamedani. Téhéran. Fondation scientifique intellectuelle Allameh Tabatabaî.
11. Tabatabaî, sayyed Mohammad Hossein. (2007). Shari'at dar islam. Qom. Bustane kitab.
12. Tarihi, Fakr din ibn Mohammad. (1992). Madjma' al Bahrain. Maktabaul murtadawiyyah.
13. Qurshi Banabi, Ali Akabr. (1973). Qamus qur'an. Téhéran. Dârul kutubul islamiyyah.
14. Murtadha Zubaydi, Mohammad ibn Mohammad. (1992). Tadjul urus minal djawahiril qamus. Beyrouth. Dârul fikr.
15. Misbah Yazdi, Mohammad Taqi. (2005). Amuzashe aqâid. Qom. Publications de l'Institut d'Education et de Recherche Imam Khomeiny.
16. Mutamid Nejad, Kazim (2016). Wasail irtibate djami'i. Téhéran. Publications de l'université Allameh Tabatabaî.
17. Makirim Shirazi, Nâsir (1993). Tafsir nemuneh. Téhéran. Dârul kutubul islamiyyah.

Anglais

1. Campbell, Heidi (2006). Internet and Cyber Environments. Communication And Media: 177 _ 182. In Encyclopedia Of Religion, Communication And Media. Great Barrington: Berkshire Publications/ Sage Reference. *http://books.google.com/books?id=TN-qpt7kAK4C&printsec=frontcover#v=onepage&q&f=false*
2. Kramer, F.D. Starr, S. and L.K Wentz (2009). Cyberpower and National Security: Policy Recommendations for a Strategic Framework. Cyberpower and National Security. Washington: National Defense University Press.
3. Mayer, Marco. Martino, Luigi. Mazurier, Pablo. Tzvetkova, Gergana. and Draft Pisa (2014). *https://www.academia.edu/7096442/How_would_you_define_Cyberspace*
4. Schirch, Lisa (2008). Strategic Peacebuilding: State of the Field. Pease Prints: South Asian Journal of Peacebuilding. 1 (1): 4 _ 18.
5. Strate, Lance (1999). The Varieties of Cyberspace: Problems in Definition and Delimitation. Western Journal of Communication. 63 (3): 382 _ 412.
6. *http://www.oxforddictionaries.com/us/definition/american_english/cyberspace*
7. *http://www.duas.org/*
8. *http://www.shaisearch.net/*